

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ  
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ  
Кафедра международных отношений**

**Аннотация к магистерской диссертации**

**Американско-саудовские отношения (2009-2016 гг.)**

**Саджади Дана Мохаммед Даниш Аладдин**

Научный руководитель:  
кандидат исторических наук,  
доцент Саллум Ф.С.

Минск, 2020

## **АННОТАЦИЯ**

### **Американско-саудовские отношения (2009-2016 гг.)**

#### **Структура и объем магистерской диссертации:**

Магистерская диссертация состоит из введения, 3 глав, заключения и списка использованной литературы.

**Ключевые слова:** США, КСА, Ближний Восток, Нефть, Терроризм, Арабская Весна.

**Цель** магистерской работы выявить выявление особенностей американско-саудовских отношений в период 2009-2016 гг.

**Актуальность** исследования заключается в том, что несмотря на различия между двумя Соединёнными Штатами Америки и Саудовской Аравией, ультраконсервативная исламская абсолютная монархия и светская конституционная республика, эти две страны продолжают быть союзниками. Тем не менее, в исследуемом периоде между двумя государствами существовал ряд нерешенных вопросов, которые оказали воздействие на взаимоотношения. Также исследование проливает свет на последствия международных и региональных событий, которые привели к обострению отношений двух стран в период (2009-2016 гг.).

Актуальность исследованию придает и тот факт, что Ближневосточный вектор и установление дружественных отношений как с США и со странами Ближнего и Среднего Востока являются одним из приоритетов внешней политики Республики Беларусь. Изучение и понимание процессов, происходящих в данном регионе необходимо для интересов Республики Беларусь, чтобы взаимодействовать эффективно с государствами США и БВ.

**Объектом** исследования выступают американско-саудовские отношения в 2009-2016 гг.

**Предметом** магистерской работы являются качественные изменения в характере американско-саудовских отношений во время президентства Барака Обамы.

**Полученные итоги и их новизна.** Данное исследование является одним из первых в белорусской историографии исследований американско-саудовских отношений во время правления президента Барак Обама в период 2009-2016 гг. и восполняет существовавший ранее пробел в исследовании современного Ближнего Востока и политики США. Выводы, представленные в магистерской диссертации, позволяют глубже понять истоки региональных конфликтов и их воздействие на политику США и стран региона. В научный оборот введено немаленькое количество арабских и западных источников, характеризующих взаимоотношения Америки с Саудовской Аравией на современном этапе, которые ранее не были доступны исследователям.

**Достоверность материалов и результатов магистерской работы.** Использованные материалы и результаты магистерской работы являются достоверными. Исследование выполнено самостоятельно.

**Рекомендации по использованию результатов работы.** Положения и выводы данной работы могут быть использованы в преподавании дисциплин «История международных отношений», «Актуальные проблемы внешней политики стран Ближнего, Среднего Востока», а также при подготовки соответствующих учебных пособий.

## **ANNOTATION**

### **US-Saudi relations (2009-2016)**

#### **The structure and scope of the master's thesis:**

The master's thesis consists of introduction, 3 chapters, conclusion and list of used literature.

**Keywords:** USA, KSA, Middle East, Oil, Terrorism, Arab Spring.

The purpose of the master's work is to identify the features of American-Saudi relations in the period 2009-2016.

The relevance of the study lies in the fact that despite the differences between the two United States of America and Saudi Arabia, the ultra-conservative Islamic absolute monarchy and the secular constitutional republic, these two countries continue to be allies. However, in the study period, there were a number of unresolved issues between the two states, that have impacted the relationship. The study also sheds light on the consequences of international and regional events that led to the aggravation of relations between the two countries in the period (2009-2016).

The fact that the Middle East vector and the establishment of friendly relations with both the USA and the countries of the Middle East are one of the priorities of the foreign policy of the Republic of Belarus also makes the study relevant. The study and understanding of the processes occurring in this region is necessary for the interests of the Republic of Belarus in order to interact effectively with the states of the USA and the ME.

#### **The object of the study are US-Saudi relations in 2009-2016.**

The subject of the master's work is qualitative changes in the nature of American-Saudi relations during the presidency of Barack Obama.

The results obtained and their novelty. This study is one of the first in the Belarusian historiography of studies of American-Saudi relations during the reign of President Barack Obama in the period 2009-2016. Moreover, It fills a previously existing gap in the study of the modern Middle East and US policy. The conclusions presented in the master's thesis provide a deeper understanding of the origins of regional conflicts and their impact on US and regional policies. A considerable

number of Arab and Western sources have been introduced into the scientific circulation, characterizing the relations between America and Saudi Arabia at the present stage, which were not previously available to researchers.

The reliability of the materials and the results of the master's work. The materials used and the results of the master's work are reliable. The study has been carried out independently.

Recommendations on the use of work results. The provisions and conclusions of this work can be used in teaching the disciplines “History of International Relations”, “Actual Problems of Foreign Policy of the Countries of the Middle East”, as well as in the preparation of relevant textbooks.